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　　第十四届全
国冬季运动会于
2月27日闭幕。
如同阳光照射下
的冰晶雪花，众
多新人在“十四
冬”赛场上初露
星芒，折射着北
京冬奥会后中国
冰雪运动稳步发
展成果，也照向
中国冰雪人通往
2026年米兰-科
尔蒂纳丹佩佐冬
奥会以及更远未
来的路。

玉珍拉姆（19岁，滑雪登山）

叶康佳（21岁，单板滑雪障碍追逐）

甘佳佳（17岁，单板滑雪大跳台）

渐凯歌（22岁，冬季两项）

周苡竹
（12岁，单板滑雪U型场地技巧）

李天马
（22岁，自由式滑雪空中技巧）

张添翼（19岁，短道速滑）

金书贤（12岁，花样滑冰）

费学清（21岁，冰壶）

刘斌（18岁，速度滑冰）

　　西藏代表队19岁小将玉珍
拉姆夺得滑雪登山项目公开组
短距离女子组冠军，这是首枚
全冬会滑雪登山项目金牌。
　　2026年米兰-科尔蒂纳丹
佩佐冬奥会上，滑雪登山是新
增项目。尽管已经取得不少荣
誉，但玉珍拉姆认为自己在下
滑技术上和国外高手相比仍有
不小差距。“我的目标是踏上
2026年冬奥会滑雪登山赛场。
我会脚踏实地地前进，争取实
现这个目标。”她说。

　　在单板滑雪障碍追逐比赛
中，21岁的吉林选手叶康佳夺
得公开组男子和混合团体决赛
两枚金牌，成为“雪上跑酷”
项目最亮眼的新星。
　　自小练习武术的他在2018
年入选国家滑雪集训队，出色
的身体素质和刻苦的训练令他
迅速成长，但他明白成长之路
还很长。

　　在单板滑雪公开组大跳台
女子决赛中，17岁的甘佳佳在
第三轮放手一搏，挑战了平时
成功率并不高的难度动作，稳
稳落地，终于夺冠。
　　首次参加大型比赛就夺得
金牌，让这位“小时候没接触
过雪”的广西姑娘颇感惊喜。
她坦言金牌是“计划之外”
的，但当天的发挥不算超常，
“就是保持了平时训练的正常
水平”。

　　冬季两项公开组男子20公
里个人比赛中，22岁的内蒙古
选手渐凯歌摘得银牌，在家门
口奏响属于自己的凯歌。
　　渐凯歌15岁进入内蒙古越
野滑雪队，2021年转至冬季两
项。曾在北京冬奥会做过试滑
员的他说，如今的中国冬季项
目运动员有更多去国外比赛和
训练的机会，“希望通过自己
不断的努力站到米兰冬奥会的
赛场”。

　　单板滑雪U型场地技巧公
开组决赛中，12岁的周苡竹未
能站上领奖台。作为决赛中年
龄最小的选手，她的单板滑雪
经历却很丰富，曾在中国青少
年锦标赛、全美锦标赛的多个
单板滑雪项目中夺得冠军。
　　谈及梦想，周苡竹自信地
说：“成为奥运冠军，这是我
最大的目标。对于我来说这很
难，但爸爸告诉我要相信自
己 ， 相 信 自 己 是 独 一 无 二
的。”

　　在自由式滑雪空中技巧公
开组中，22岁的李天马选择了
难度系数高达5.100的动作。尽
管因落地微瑕仅获亚军，但他
已展现出年轻一代在这个项目
中的竞争力。
　　在李天马看来，和国外顶
尖运动员相比，中国运动员的
差距主要在经验，而齐广璞和
贾宗洋这些老将的经验传承，
是年轻选手的宝贵财富。“我
们的很多经验都是从他们那里
得来的，他们可能走了很多弯
路，我们走的则是直道，可以直
接进入冲刺阶段。”李天马说。

　　短道速滑青年组比赛中，
吉林选手张添翼独揽男子个人
项目的3枚金牌，并与队友合
力摘得2枚接力金牌。
　　北京冬奥会短道速滑男子
1500米比赛中，张添翼止步于
四分之一决赛。在“十四冬”
赛场摘得5金后，他也将目光
投向米兰冬奥会，要在接下来
的训练中努力弥补在比赛经验
和体能分配上的不足，“希望
通过努力训练，争取获得米兰
冬奥会参赛资格，并在米兰冬
奥会上获得优异成绩”。

　　花样滑冰公开组女子单人
滑比赛中，四川队12岁小将金
书贤凭借自由滑的出色发挥，
逆转全国花样滑冰锦标赛冠军
安香怡夺得金牌。虽然年龄尚
小，但金书贤已展现出不俗
实力。
　　由于两年后未能达到17岁
的参赛门槛，金书贤将无缘米
兰冬奥会，但这位年轻的新星
表示，将继续巩固练习难度动
作并尝试突破四周跳，踏实打
好每场比赛，期望未来在国际
赛事中取得好的成绩。

　　冰壶公开组男子决赛中，
费学清所在的河北队5∶4战胜
福建队。从15岁北上黑龙江哈
尔滨学习冰壶，到如今摘得
“十四冬”金牌，“贵州娃”
费学清在冰壶项目之路上越走
越稳、越走越宽。
　　在他看来，“不是我选择
了 冰 壶 ， 而 是 冰 壶 选 择 了
我”。2022年，他曾代表国家
队夺得世界冰壶青年锦标赛冠
军。对于未来，他希望“有朝
一日能站在冬奥会的赛场”。

　　速度滑冰青年男子组比赛
中，18岁的刘斌摘得500米、
1000米两项比赛金牌，让自己
的首次全冬会征程闪耀光芒。
　　速度滑冰是中国传统优势
项目，刘斌曾表示，“每个运
动员心里都有一个奥运冠军的
梦想”。谈到未来发展，刘斌
说：“希望一步一个脚印地
走，争取自己的职业生涯可以
走得更长、高度更高。”

据新华社


